
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
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am 27.01.2012 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Strotkötter, Gerhard     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Buchholz, Regina     

Eckelt, Manfred     

Grimm, Oliver     

Harsch, Lukas   (Urkundsperson) 

Huch, Maria     

Müller, Gabriele     

Neuroth, Julia     

Riffel, Hans   (Urkundsperson) 

Stampp, Wolfgang     

Stenner, Paul     

Dipl.-Ing. Webler, Heinrich    

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Koppius, Walter     

 

 

- Schriftführung 

 

Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Bard, Werner     

Holzkämper, Cläre     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Fluglärm -Bericht der Bürgerinitiative- 

 

Anträge 

 

2. Renovierung der Rathausfassade in Mainz-Laubenheim (SPD) 

 

3. Verunreinigungen Rheintalstraße (SPD) 

 

Anfragen 

 

4. Verschmutzung der Wormser Straße (B9) an dem Portland-Gelände (CDU) 

 

5. Sachstandsberichte 

 5.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1792/2011 der FDP-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim 

 5.2. Fluglärm 

 5.3. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1810/2011 (SPD),  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

 

6. Mitteilungen und Verschiedenes 

 6.1. Hinweise des Vorsitzenden 

 6.2. Sperrung eines Wirtschaftsweges für landwirtschaftliche Fahrzeuge 

 6.3. Zebrastreifen in der Rheintalstraße 

 6.4. Standort Bücherschrank "Öffentliche Bücherei" 

 

7. Einwohnerfragestunde 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

9. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 17.10 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates 

Mainz-Laubenheim mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung verliest der Vorsitzende zur Erheiterung aller 

Anwesenden die „Proklamation wider die Untriebe der Fassenacht in Laubenheim 

2012“. 
 

Außerdem überreicht Herr Stampp dem Vorsitzenden für das Stadtteilarchiv ein 

gebundenes Exemplar von Zeitungsausschnitten mit insgesamt 255 Seiten aus dem 

Jahr 2011 mit dem Titel „Unser Stadtteil im Spiegel der Presse“. 
 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter bedankt sich hierfür recht herzlich. 
 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Fluglärm -Bericht der Bürgerinitiative- 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Herr Ortsvorsteher Strotkötter die 

Vorsitzende der Bürgerinitiative Laubenheim, Frau Beck, die den Ortsbeirat 

ausführlich über die bisher durchgeführten Maßnahmen und Aktivitäten bis hin zu 

Großveranstaltungen - einschließlich den Montagsdemonstrationen - unterrichtet 

und dabei auch auf die neue EU-Verordnung zu diesem Thema eingeht. 

 

Sie gibt im Umlaufverfahren den Anwesenden Bilder von Flugrouten usw. zur 

Kenntnis und weist darauf hin, dass oberste Ziele ein Nachtflugverbot von 22.00 Uhr 

bis 06.00 Uhr sowie Festlegungen von Lärmgrenzwerten sind, die man u. a. durch 

weitere Demonstrationen versuchen wird, entsprechend durchzusetzen. 

 

Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen 

werden ausführlich und zufriedenstellend beantwortet. 

 

Frau Beck bittet den Ortsbeirat, sich mit der Bürgerinitiative zu engagieren und die 

Ziele und Wünsche entsprechend politisch weiterzutragen. Sie hofft auf 

entsprechende Unterstützung aus dem Gremium. 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass sich der Ortsbeirat - wie auch in der 

Vergangenheit - in enger Zusammenarbeit mit der Stadt Mainz mit diesem Thema 

befasst. 
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Abschließend weist Frau Beck darauf hin, dass man gerade dabei ist, von Seiten 

der Bürgerinitiative eine Internetseite aufzubauen. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Beck für ihre ausführliche Unterrichtung und 

ihr Engagement zum Wohle der Laubenheimer Bürgerinnen und Bürger recht 

herzlich. 
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Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 2 Renovierung der Rathausfassade in Mainz-Laubenheim (SPD) 

Vorlage: 0182/2012 

 

Der Antrag der SPD wird von dem Vorsitzenden verlesen und von Herrn Stampp 

gemäß der Vorlage begründet. 

 

Er bittet die Verwaltung, die Renovierung der Rathausfassade auf die 

Prioritätenliste zu setzen mit der Anmerkung, dass - wie bei der Eingangstür im 

letzten Jahr - vieles in Eigenleistung erbracht werden könne.  

                                                                                                                                      

Ohne weitere Aussprache stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag 

einstimmig zu.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 3 Verunreinigungen Rheintalstraße (SPD) 

Vorlage: 0183/2012 

 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter verliest den Antrag der SPD, der von Herrn Harsch im 

Sinne der Vorlage begründet wird. Er weist darauf hin, dass nach einer 

vorübergehenden Besserung der Situation nun wieder erhebliche 

Verunreinigungen festzustellen sind und bittet die Verwaltung, den Eigentümer auf 

seine Kehr- und Reinigungspflicht hinzuweisen. 

                                                                                                                                      

Der Antrag wird ohne weitere Diskussion einstimmig verabschiedet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 4 Verschmutzung der Wormser Straße (B9) an dem Portland-Gelände 

(CDU) 

Vorlage: 0185/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Anfrage und die Stellungnahme der Verwaltung vom 

24.01.2012 zur Kenntnis. 

 

Der Vorsitzende kann die Verschmutzung nur bestätigen mit dem Hinweis, dass ihm 

sogar Beschwerden von Einwohnerinnen und Einwohnern aus Laubenheim 

vorliegen, die nach dem Durchfahren dieses Straßenabschnittes platte Reifen an 
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ihren Fahrzeugen zu beklagen hatten. Die Verwaltung sollte dringend dafür 

sorgen, dass eine Verbesserung erzielt wird. 

                                                                                                                                      



   8 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1792/2011 der FDP-Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim 

hier: Buslinien 61 und 63 

Vorlage: 0036/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 06.01.2012 zur 

Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 5.2 Fluglärm 

 

Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt in o. g. Angelegenheit eine Stellungnahme von 

Frau Beigeordneter Eder vom 12.12.2011, Az.: 17 51 45.21, vor. 

 

Herr Eckelt bedauert, dass kein gerichtliches Vorgehen gegen die Südumfliegung 

geplant ist und nach wie vor hierzu keine Lärmwerte zu Dauerschall- und 

Spitzenpegel vorliegen. 

 

Er hält den Fluglärm infolge der Südumfliegung über Laubenheim in der 

Planfeststellung für nicht abgewogen und die bisherige Begründung für die 

Südumfliegung für nicht ausreichend. 

 

Frau Müller hebt hervor, dass sich die Dezernentin in der Fluglärmfrage sehr offen 

und engagiert zeigt. 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder kommen überein, einen Termin mit der 

Umweltdezernentin und den Fraktionssprechern zu vereinbaren, um noch offene 

Fragen zu erörtern und ggf. in einer der nächsten Sitzungen das Thema noch 

einmal in Form eines gemeinsamen Antrags auf die Tagesordnung zu setzen. 

 

Der Vorsitzende wird sich zwecks Terminabsprache mit Frau Beigeordneter Eder in 

Verbindung setzen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.3 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1810/2011 (SPD), Ortsbeirat  

Mainz-Laubenheim 

hier: Straßenbeleuchtung in Mainz-Laubenheim 

Vorlage: 0138/2012 
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Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 20.01.2012 nimmt der Ortsbeirat 

Kenntnis.  
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Punkt 6 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.1 Hinweise des Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende weist auf folgende Mitteilungen und Termine hin: 

 

– Bekanntgabe der Wasserqualität 

– Ehrenkodex des Rates der Landeshauptstadt Mainz 

– Sitzung Alt Laubenum am 12.02.2012 

– Keine Besuche von Fraktionen in städt. Ämtern/Eigenbetrieben 

und Einrichtungen 8 Wochen vor allgemeinen Wahlen 

– Aufstellen von Bänken  

(Der Vorsitzende wird den Termin mit der Verwaltung abstimmen 

und die Fraktionen unterrichten.) 

– 10. Laubenheimer Rathauserstürmung am 16.02.2012 ab 17.11 

auf dem Longchampplatz 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.2 Sperrung eines Wirtschaftsweges für landwirtschaftliche Fahrzeuge 

 

Herr Riffel bemängelt, dass der Weg von der K 13 zum Gutshof Laubenheimer Höhe 

nicht mehr von landwirtschaftlichen Fahrzeugen genutzt werden darf, obwohl die 

Landwirtschaft dringend auf diesen Weg angewiesen ist. 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass weder er noch der Ortsbeirat informiert 

wurden. Es sei nie die Rede davon gewesen, diesen Weg für landwirtschaftliche 

Fahrzeuge zu sperren. Die Verwaltung wird gebeten, diesbezüglich Kontakt mit 

dem Vorsitzenden aufzunehmen bzw. den ursprünglichen Zustand wieder 

herzustellen.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 6.3 Zebrastreifen in der Rheintalstraße 

 

Herr Stenner bittet die Verwaltung, den Zebrastreifen in der Rheintalstraße - auf der 

östlichen Seite vor der Bahnunterführung - mit Farbe wieder aufzufrischen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.4 Standort Bücherschrank "Öffentliche Bücherei" 

 



   11 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass laut Auskunft der Verwaltung im Boden unter 

dem Bücherschrank in der Rüsselsheimer Allee - an der Ecke vor der Kita MiniMax - 

Kabel verlaufen. Er bittet Frau Neuroth, sich wegen eines neuen Standortes mit der 

Kindertagesstätte in Verbindung zu setzen und ihn über das Ergebnis der 

Gespräche zu unterrichten.  
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Punkt 7 Einwohnerfragestunde 

 

Von den anwesenden Bürgerinnen und Bürger werden keine Fragen gestellt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung: 19:10 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Lukas Harsch gez. Hans Riffel 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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